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第 36 回講演会 開催報告書 

 
１．概要 

開催⽇時   2022 年２⽉ 26 ⽇（⼟） 15:00〜17:00 
開催場所   会場・ZOOM 併⽤ 会場：NiX ビル（新⽇本コンサルタント）1 階⼤ホール 

参加者    129 名 
 

２．プログラム 

15:00〜15:05 開会あいさつ              富⼭県⽀部⻑ 佐渡 正 
15:05〜16:00 城端線・氷⾒線のLRT化と呉⻄地区の交通まちづくり 

   富⼭⼤学都市デザイン学部 教授  本⽥ 豊 ⽒ 
16:05〜17:00 オミクロン株に如何に⽴ち向かうか 

富⼭県衛⽣研究所 所⻑ ⼤⽯ 和徳 ⽒ 
17:00〜17:05 閉会あいさつ             富⼭県⽀部幹事 ⼭本 尚三 

司会：富⼭県⽀部副⽀部⻑、事務局⻑  市森 友明 
 
３．開催概要 

今回の講演会は新型コロナ感染拡⼤防⽌の観点から、会場とオンライン（zoom ウエビナー）の併
⽤で開催を⾏った。 

  
   

  

写真 講演会風景 
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４．参加者アンケート（回答者 107 名、83%の回

答） 

（１）回答者の状況 

40 代〜60 代の参加者で約 8 割を占めている。 
会員（正会員、準会員）が約 6 割を占めるほ

か、会員以外からの参加が約 4 割と⾮常に多く
なっている。 

専⾨分野は建設部⾨が⼤半を占めている。 
 
 
 
 

  

  
 

（２）講演会参加のきっかけと動機 

 講演会参加のきっかけは「富⼭県⽀部からのメール」が⼤部分を占めており、参加の動機とし
ては「講演会のテーマに興味があった」、「知識の習得のため」が多く⾒られる。 
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図１ アンケート回答年代 
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図２ 参加者の入会状況 
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（３）講演会の満足度 

講演会の満⾜度は 4 点以上が約 89％と総じて⾼かった。平均点が 4.27 点であった。 

 

 

 

（４）具体的な評価に関する意見 

●講演の話題設定について 

30代 タイムリーな話題で興味深く聴講できた。 

50代 タイムリーな話題であるため、大変真剣に聞かせて頂き、分かりやすい説明でとても良かっ

たです。 

30代 建設部門と建設部門以外のお話の組合せで、大変興味深く聴くことができました。 

50代 LRT、オミクロン共に興味深く、講演内容も充実しており大変良かったと思います。 

70代以上 現在の社会状況に密着した内容で、今後の社会の課題である事に気付かされた。 

50代 自分の範囲外の講演もあり、いろいろなお話が聞けたことが良かった。 

60代 富山県内に関わる内容でよかった 

40代 話題のオミクロン株、いつもとは少し毛色の違うテーマを取り上げて頂いて新鮮でした。 

40代 今旬な話題で大変勉強になりました。今後もこのような機会があれば参加したいと思いま

す。ありがとうございました。 

60代 ２つのテーマとも、分かりやすく説明されていたと思います。両方とも、極めて身近なテー

マだったので、興味がわく内容だったと思います。 

50代 富山県支部の講演会では、今日の講演会のように今ホットな話題が多いと感じています。こ

れからも新しい話題性のある企画に期待しています。 

40代 コロナの問題は、人類生存の根幹とも言えるので、分野を超えた話題としてとてもよかった

です。 

60代 会場で直接聞けなかったのは残念でした。 

60代 「地域の課題を解決し、結果として社会に貢献していく」という視点から、地域性のある講

演内容は良いことと思うし、遠方からの参加であったが、当該地域の取り組みの状況を知る

ことができ良かった。 

 

●本田氏の講演について 

40代 都市計画について興味を持たされた良い機会になりました 

40代 LRTについて世界の現状も知ることができ、とても勉強になった。 
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50代 本田先生の講演では「交通まちづくり」という考えがよくわかった。また、最新のLRTの考え

がわかって非常に充実した内容であった。鉄道路線がなくなると地図から地名が消えるとい

うことがその通りと思い、以前能登半島をドライブ旅行したときに、まさに痛感したところ

でした。 

70代以上 呉西地区住人として、ＬＲＴに興味を持つ人間として非常に興味があった。 

30代 LRT化の講演については、海外のLRT化の事例から、交通システム全体の在り方・考え方につ

いて説明があり、参考になった。 

60代 解りやすい言葉を使用されていて良かった。 

70代以上 城端線・氷見線のIRT化実現化の方策が理解しやすかった。 

40代 本田先生から、交通まちづくりの機運を高めるにはワークショップ等の直接対話が時間は掛

かるけど結局近道であるということなどが聞けて有意義でした。 

50代 タクトダイヤという各線の電車が同時に停車し乗り換えの利便性を向上させる手法があるこ

とを知った。また海外では運輸連合があり料金の支払いが向上している事例があることを学

んで良かった。 

60代 城端線氷見線のLRT化が呉西地区人口減少を緩やかにして、地方創生に役立つことがわかっ

た。 

60代 ＬＲＴ化と交通まちづくりは、以前地鉄のＬＲＴ化された地域に暮らしていたので、大変身

近なこととして拝聴しました。 

40代 LRTについて理解を深められた点はよかった。 

20代 内容が専門的過ぎてついていけないかもしれないと少し心配していましたが、資料も内容も

わかりやすくて理解しやすかったです。 

50代 LRT化については、まずは乗客数を2000人以下ならないようにすることであるが、どのように

して乗客数を向上させるかの施策が見えなかったのが残念でした。 

40代 公共交通に関する取り組み方、考え方が理解できてよかった。世界的な取り組み、運輸連合

など。 

60代 本田先生の「自分事として考る」は肝、多くの県民が「自分事」になる方策についてお聞き

したかった。 

60代 LRT化の目的と早期に取り組まなけれはいけない現状認識をできたことが良かった。 

70代以上 ＬＲＴ化は分かりますが、新しい駅の増設や既存駅を含めての都市計画や駅へのアクセス計

画を長期的に議論する必要があるのではないかと思います。 

50代 LRT導入に向けて多角的に検討されていることが理解できた。 

40代 LRT化に関係する知識がなかったのですが、本田先生の話に引き込まれました。雪が多い地域

でも活用できるのかとか今後自分の生活にどのように活かせるのか興味が湧きました。 

 

●大石氏の講演について 

60代 新型コロナの数値情報を得ることができた。 

40代 コロナウイルスについては、今まさに仕事のありかた日本の進む方向が不明確な中、私自身

も積極的に3回目の接種を行い、自身と家族・周りを守っていきたいと強く感じました。 

50代 大石先生の講演では、今のCovid19の状況とワクチン、オミクロン株について総括的な話で現

状を理解するのに非常にためになった。 

40代 富山県衛生研究所の大石様のご講演が大変興味深かったです。 

30代 オミクロン株の講演については、株の特徴とワクチン接種の有用性について、わかり易く解

説いただけてよかった。 

60代 オミクロン株に関する講演はタイムリーで興味を持って聞かせていただきました。 

50代 現世の中の最大の関心事がテーマで、これまで不明であったことがわかりやすく説明され

た。 

70代以上 オミクロン株の性質や３回目接種の有効性が良く理解できた。 
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40代 富山県内のオミクロン株のピークアウトは再来週ぐらいになるのではという話しが聞けて期

待が持てました。 

60代 オミクロン株については、日々動向を気にしていましたが、３回目のワクチン接種に必要性

がよく分かり、早く行わなければならないと思いました。 

20代 内容が専門的過ぎてついていけないかもしれないと少し心配していましたが、資料も内容も

わかりやすくて理解しやすかったです。 

50代 コロナについては、ワクチンについて知見の復習になりました。 

60代 感染症に対して、各自が行動様式をどのようにしていくことが良いのか考え出している今

日、情勢にあった講演もあり、とても参考になった。 

 

●講演会の形式について 

40代 今後もWEBとハイブリット型で開催をお願いします。 

60代 web開催は遠方からでも参加できてとてもありがたい 

70代以上 リモートでの参加ができるのは参加し易くて大変良い方法である。 

60代 ハイブリッドで運営とても良かったと思います 

60代 スムーズなZOOM進行でよかった 

60代 以前会場に参加したことがありますが、大変混んでいました。今後ハイブリッド開催の方が

良いと思いました。 

60代 オンライン講座は参加しやすい、当分の間はハイブリッド開催でお願います。 

20代 はじめてのzoomでの受講でしたが、想像以上に音声や画面の質がよくて驚きました。資料を

画面に表示しながらというのもとてもありがたかったです。 

40代 ﾃﾞｰﾀが多く、内容が濃く、大変ためになりました。今後もオンラインでの講演を続けて頂け

ればと思います。 

50代 コロナにかかわらずオンライン聴講できることは受講者にとっては時間的にも調整ができる

など参加しやすい。今後も継続して頂きたい。 

 

●講演会の運営について 

70代以上 おおむね順調な進行であった。 

40代 Zoom参加であったため、参加がしやすかったです。また質問内容もテキストで確認すること

が出来て、分かりやすかったです。 

50代 オンラインでしたが雑音もなく聞きやすかった。 

30代 資料を事前配布いただき有難かった。講演内容への理解が深まった。 

60代 質問がなかなか出にくかった様ですが、会場での出席者には予めに募集しても良かったと思

います。 

70代以上 土曜日の午後という時間帯が良かった。 

60代 事前に質問を提出しておけば良かったと思った。現在、新潟県に住んでいるが、人口減少に

歯止めが掛からず、いずれ消滅する危機にある。地方が抱える問題点や課題を技術士の立場

から問題解決に向けた提案を考えさせるテーマ選定を希望します。今回のLRTやCOVIDについ

ては、大変タイムリーなテーマであったと思います。 

60代 質問時間がもう少し欲しい 

 

●zoom ウエビナーについて 

40代 Zoomのウェビナーは参加者は発言できません（マイク機能はありません）ので、今回の場合

はQ&Aでのみ発言可能でした。その他にはコメント機能やリアクション機能を追加で使うこと

もできると思います。 

50代 Zoomの画面上に、拍手を送るボタンを見つけることができませんでした。（聴講の御礼に、

拍手を送りたかったです） 

 


